

28/10/24

La Guardia Civil ha reunido a expertos policiales de 17 países iberoamericanos, aunando esfuerzos contra la Trata de Seres Humanos

Resumen

El "I encuentro Iberoamericano de Lucha contra la Trata de Seres Humanos", se ha celebrado en Madrid entre los días 21 y 25 de octubre

Se ha profundizado en esta grave tipología delictiva, mediante completos bloques como la comunicación social, el ámbito técnico y legislativo, herramientas de cooperación, además de contar con distintos testimonios de ONG's y víctimas

El encuentro contó con la visita del Secretario de Estado de Seguridad, Rafael Pérez Ruiz, respaldando la importancia de estos congresos e impulsando la necesaria e imprescindible cooperación internacional en la lucha contra la Trata de Seres Humanos

Contenido

La Guardia Civil ha organizado el I Encuentro Iberoamericano de lucha contra la Trata de Seres Humanos en Madrid, congregando a responsables en la materia de Cuerpos de Seguridad de 17 países.

El encuentro ha permitido fortalecer los vínculos de colaboración existentes entre las distintas policías de países iberoamericanos en el campo de la lucha e investigación de los delitos relacionados con la trata de seres humanos, además de actualizar y potenciar los conocimientos y experiencias con profesionales de otros países ante esta lacra y modalidad delictiva tan grave, de ámbito transnacional y de alto impacto social que requiere de una respuesta policial coordinada y muy especializada.

Expertos de ámbito policial de 17 países

Las jornadas se han dirigido a expertos policiales de países iberoamericanos pertenecientes a unidades de investigación y lucha contra el crimen organizado, particularmente trata de seres humanos, quienes han tenido una activa participación. Se ha contado con la presencia de países de gran interés estratégico para la Guardia Civil en la materia como Andorra, Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Portugal y República Dominicana, además de España.

Participación de expertos jurídicos, líderes de la comunicación y entidades especializadas

El encuentro ha tenido ponencias y mesas redondas de alto nivel, abordando temas cruciales en la materia de distinta índole, quedando constatado para todos los participantes la necesidad y lo imprescindible de la cooperación internacional para luchar contra esta lacra. A modo de resumen se pueden destacar las siguientes acciones llevadas a cabo:

- Mesa redonda con líderes españoles en materia de comunicación social, confluyendo como conclusión en la urgente necesidad de concienciar y visibilizar el delito de trata en cualquiera de sus finalidades, buscando métodos efectivos para trasladar de manera contundente a la sociedad la importancia del mismo.
- Diversas mesas de trabajo y paneles desde el punto de vista técnico y legislativo, contando para ello con expertos en la materia y en cooperación internacional de la Fiscalía y de la Justicia.
- Se ha contado con la presencia de varias entidades especializadas en la materia, con cuyo apoyo se trasladó a los asistentes la vital necesidad de cooperación con ellas en la investigación de este delito, agentes fundamentales en el apoyo a las víctimas, así como en su resocialización y reinserción.

Los momentos más emotivos de las jornadas llegaron con los testimonios en primera persona de algunas de las supervivientes invitadas al evento, que con gran valentía quisieron dar el paso a contar su experiencia personal.

Cooperación internacional; necesaria e imprescindible

El congreso también contó con la presencia del Secretario de Estado de Seguridad, Rafael Pérez Ruiz, apoyando este tipo de encuentros e impulsando la cooperación policial en la lucha contra la Trata.

Los asistentes también tuvieron oportunidad de visitar las instalaciones de la Unidad Central Operativa de la Guardia Civil, conociendo de primera mano parte de la doctrina de investigación en materia de trata de seres humanos de la Guardia Civil, donde siempre se prioriza el bienestar de las víctimas ante todo, así como algunas de las operaciones desarrolladas recientemente en este ámbito, como por ejemplo la Operación Estorque, de trata de seres humanos con fines de explotación sexual, en el marco de la cual se constituyó el primer Equipo Conjunto de Investigación creado entre un país europeo y un tercer país (Colombia).

Para más información puede contactar con la oficina de prensa de la Unidad Central Operativa en el teléfono 91 503 13 27.

Imágenes

